

A los padres de familia

Formar la juventud, desde la más tierna infancia, en las costumbres y sabiduría cristiana, es un asunto que interesa hoy, en el día, más que ninguno otro, no sólo a la Iglesia, sino también al Estado.

LEON XIII

SANTANDER en poder de los Nacionalistas

Intensa CAMPAÑA anti-palúdica se realizará en la región del PACIFICO

El Dr. Vindas será el jefe de esas actividades

(Exclusivo para LA EPOCA)

Desenmascarando la hipocresía comunista

Por C. A. SIRI

Hay un vicio que, en los países democráticos y civilizados, debe particularmente hacer odioso al comunismo: la hipocresía de su diabólica táctica, basada toda ella en engaños y fraudes sistematizados. El Sumo Pontífice no ha titubeado en señalar, con marcada insistencia, este aspecto del peligro que ya León XIII llamara "mortal pestilencia que se infiltra por las articulaciones más íntimas de la sociedad humana y la pone en trance de muerte..."

"Son muy pocos—dice Pío XI—los que han podido penetrar la verdadera naturaleza del comunismo; los más ceden a la tentación hábilmente presentada bajo las promesas más deslumbradoras... puestas astutamente ante los ojos, en tiempo y lugar apto para cubrir, cuando conviene, la crudeza repugnante e inhumana de los principios y métodos del comunismo bolchevique..." Al principio—insiste en otra parte la *Divina Redemptoris*—el comunismo se mostró cual era en toda su perversidad, pero pronto cayó en la cuenta de que de esta manera alejaba de sí a los pueblos y por esto ha cambiado de táctica y procura atraerse a las muchedumbres con diversos engaños, ocultando sus designios tras ideas que en sí son buenas y atrayentes..." En ciertas partes—concluye—los defensores de esta doctrina "llevan su hipocresía hasta hacer creer que el comunismo en países de mayor fe y cultura tomará un aspecto más

Pasa a la pág. 8

Sabido es que la malaria o paludismo ataca fuertemente las regiones del Pacífico quizá ahora con más intensidad de como fue o es en la zona del Atlántico. Esto ha hecho que el Dr. Peña Chavarría estudie detenidamente el problema y después de esto, el gobierno proceda activamente a controlar esta enfermedad que arruina tan lastimosamente la salud de los trabajadores de esas zonas.

El Dr. Vindas es quien estará funcionando como jefe de la junta que atenderá esta campaña y en esta semana celebró una importante conferencia con el Dr. Peña Chavarría donde se abordó el problema y los medios de control. Dichas actividades se harán luego simultáneamente en otras regiones del

Pasa a la página 8

De la frontera FRACO Española, 25 UP.—El cuartel general nacionalista en Salamanca anunció a las dos y 45 minutos de la tarde que los simpatizadores de la causa nacionalista en Salamanca anunciaron a las dos y 45 minutos de la tarde que los simpatizadores de la causa nacionalista en Santander se apoderaron de la ciudad, apoyados por la guardia civil, y que desde las horas tempranas de la tarde se encuentran en plena posesión de la ciudad. Mientras los últimos contingentes de las tropas gobiernistas que todavía permanecían en Santander huían ante el avance de las cuatro poderosas columnas del ejército nacionalista que se acercan a la ciudad, los nacionalistas se apoderaban de los edificios del gobierno sin derramamiento de sangre, impidiendo de esta manera la destrucción de la ciudad por los dinamiteros asturianos y los elementos extremistas. El alto mando del ejército anuncia que las tropas franquistas harán su entrada oficial a Santander el jueves en la mañana, pero desde este momento la ciudad está en posesión de los nacionalistas.

\$ 3.101.289,58, reservas del país en divisas extranjeras para atender a las necesidades del resto de 1937

Del informe oficial suministrado por la Junta de Control de Exportación de Productos al Banco Nacional se desprende que las reservas del país en divisas extranjeras para atender a las necesidades, tanto del gobierno en sus obligaciones, como del comercio para

Pasa a la Pág. OCHO

450 préstamos han hecho las juntas rurales de crédito

9 distritos de Cantón de Mora y 2 de Turruabares pueden solicitar préstamos a la Caja Rural de Puriscal

La carne sube de precio

El ganado está alcanzando un valor inmenso, y hará que este artículo de primera necesidad, se convierta en artículo de lujo

La carne es actualmente y lo será siempre un artículo de primera necesidad. En la época actual no se puede decir que esté barata: se vende a 40 céntimos la libra, pero sin embar-

go, la mayor parte de las gentes puede comerla. No obstante eso y quizá por caprichos del mercado o porque la ley nicaragüense que prohíbe la exportación de ganado a Costa Rica empieza a hacer efectos, lo cierto es que el ganado está alcanzando precios fabulosos: 44 céntimos el kilo de ganado en pie por lo que se presume que a fines de año tendremos tan alto el valor de este producto que pasará a la categoría de artículo de lujo.

Como de costumbre, los comerciantes harán clavos de oro en el caso de que se haga sentir realmente escasez, y vale la pena que el Gobierno con tiempo estudie el problema para que no suceda lo que ha sucedido.

Pasa a la Pág. OCHO

Indudablemente que llevamos una buena noticia a nuestros lectores principalmente a los agricultores de Turruabares y Cantón de Mora. El banco nacional está empeñado en extender lo más posible los préstamos de dinero a los cultivadores para incrementar las cosechas, máxime ahora que se ha notado que el país no produce lo que necesita para su consumo: ejemplo, el problema de la carestía del arroz.

El banco por medio de las juntas de crédito ha hecho 450 operaciones de préstamo a agricultores de esas regiones y ha facultado a la de Puriscal para tramitar las solicitudes que se presenten de 9 distritos del cantón de Mora y 2 del de Turruabares. Además se extenderán esos créditos para fomentar la cría de cerdos, gallinas y ganado vacuno, lo mismo que para la compra de estos animales para engorde.

Hasta el momento están funcionando esas cajas en Puriscal,

(PASA a la página 8)

La llegada del Embajador del Generalísimo FRANCO



El martes en el tren de pasajeros procedente de Limón, ingresó a esta capital el Embajador especial del Generalísimo Franco, Excmo. Señor don Luciano

López Ferrer, acompañado de su nobilísima hija Marilisa y su Secretario el brillante periodista don Francisco Almodovar. El Sr. López Ferrer, figura

preeminente de entre las personalidades hispanas ostentó durante varios años la Dirección de la Alta Comisaría de España

(PASA a la Página CUATRO)

Un Título Ejecutivo vicioso

Dice el artículo 425 del proyecto de reformas al Código de Procedimientos Civiles en sus incisos 4.º y 5.º que son títulos ejecutivos: El documento privado reconocido ante la autoridad judicial competente, o declarado reconocido en rebeldía de la parte, y que también lo es: La confesión judicial hecha por la parte y la que se tiene por prestada en rebeldía de la misma.

Para los que no han profundizado en el derecho procesal español, la confesión judicial desligada del documento privado reconocido es un título ejecutivo, vale decir, que en esos dos incisos se encuentran dos títulos ejecutivos: el documento por una parte y la confesión por otra; pero ese criterio es com-

Pasa a la pág. 7

Crónica de Sociedad

Damas colombianas en San José

Nos complacemos en saludar atentamente a las distinguidas damas de la católica sociedad de Barranquilla, señora Matilde de Hernández y Srtas. Pura de León y Rafaela de León, quienes han venido a pasar una temporada en esta capital, alojándose en la Pensión Italiana.

Viajero

En Turrialba pasa unos días, nuestro respetado amigo, el Rvdo. Padre don Cornelio Wunderlich.

Viajera

Hoy partirá para El Salvador la Madre San Agustín de la Orden del Buen Pastor.

Le deseamos feliz viaje.

De Europa

El martes ingresó al país, después de un año de ausencia, el Lic. don Otto Cortés Fernández, en compañía de su apreciable señora esposa doña Amparo M. de Cortés y su hijita Julieta.

El Lic. Cortés figuraba como secretario de la Legación que Costa Rica mantiene en Francia. Presentamos a los distinguidos viajeros nuestro atento saludo de bienvenida.

Operado

Con muy buen éxito fue operado en la Clínica de Nuestra Señora de los Angeles en Cartago, por el Dr. don Ernesto Bolaños, el caballero don Nicomedes Masis, quien recobra día con día su salud.

Distinguido paciente

Tenemos el placer de informar del restablecimiento casi completo de su salud de la muy apreciable señora doña Pilar García de Montalbán, esposa del señor don Antonio de Montalbán y de Manzor.

Manuel Cruz Bolaños

El jueves 19 del corriente falleció en su residencia de San Pedro, el joven don Manuel Cruz Bolaños; sus restos, acompañados de un selecto grupo de personas de sociedad, fueron sepultados en el Cementerio General de esta capital.

Fue el joven Cruz Bolaños una ejemplaridad por sus virtudes, su dedicación al trabajo y por su carácter franco y generoso. Damos nuestro más sentido pésame a toda su apreciable familia y pedimos a Dios para ellos resignación y conformidad cristianas.

Enfermo

Se halla enfermo el estimable caballero don Rafael Alvarado Carrillo. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Restablecido

Ha vuelto a su trabajo, en las oficinas de la contabilidad del Banco de Costa Rica nuestro particular amigo don Gonzalo Dávila, quien sufrió en días pasados una operación quirúrgica.

Mucho nos alegra saber su completa mejoría.

Distinguida paciente

Guarda cama la apreciable Sra. María del Carmen Herrera.

por cuyo restablecimiento hacemos fervorosos votos.

Distinguida paciente

Después de varias semanas de enfermedad, se encuentra bastante reaccionada en su salud la estimable señora doña Anita Huete de Jiménez, por cuyo restablecimiento formulamos sinceros votos.

Dueño en Puntarenas

El jueves pasado falleció en la ciudad de Puntarenas, el estimable joven don León Astasio, hijo de nuestro buen amigo don José Félix Astasio y de su señora esposa.

Esta muerte ha sido muy sentida en aquel puerto, en donde el extinto gozaba de las más amplias simpatías por su caballerosidad y espíritu de bien.

Enviamos nuestra más sentida condolencia a la distinguida familia doliente, a la que deseamos mucha resignación cristiana, y deseamos la paz eterna a! alma del recordado don León.

Estimable señorita enferma

Hemos tenido la pena de saber que la muy estimable señorita María del Carmen Durán Masis, se encuentra enferma de cuidado desde hace varios días. Pedimos a Dios de corazón se digne devolverle la salud.

Operado

El martes fue operada con muy buen éxito, en el Hospital de San Juan de Dios la estimable señorita Lilia Delgado, cuyo restablecimiento deseamos sinceramente.

Bodas de Plata

Celebran en esta fecha sus 25 años de casados nuestro buen amigo Dn. Hermenegildo Araya y su apreciable señora esposa doña Victoria M. de Araya

Esposos modelos, su hogar ha sido verdaderamente feliz contando con hijos buenos, que son su justa corona.

LA EPOCA envía a los dichos esposos su muy sentida felicitación.

Delicado de salud

Desde hace varias semanas se halla postrado en cama nuestro particular amigo don Procopio Porras, en San Vicente de Moravia.

Quiera Dios restablecerle su quebrantada salud.

EN SU ONOMASTICO

Nos complacemos en saludar de modo atento y respetuoso a los reverendos padres Fray Agustín F. Losada, O. P. y don Agustín Kreitz, cuyo onomástico lo celebrarán el próximo sábado, día del santo obispo de Hiponak y doctor universal, San Agustín.

Para los muy estimables sacerdotes envía la EPOCA su sincera congratulación.

Teléfono de LA EPOCA

4062

El periódico católico

Encarecimiento

Suplicamos muy respetuosamente a aquellos de nuestros agentes que retengan el valor de la suscripción de los dos últimos meses, nos lo remitan a la mayor brevedad posible, pues necesitamos dinero para hacerle frente a nuestros compromisos.

Nombramiento del M. I. Sr. Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga como Prelado Doméstico de S. S., Pío Papa XI

Amado, Hijo salud y bendición apostólica.

Con ocasión del quincuagésimo aniversario de tu sacerdocio, el Venerable Hermano Arzobispo de San José de Costa Rica, pide para ti, esforzado capitular de la Iglesia Metropolitana, una conspicua dignidad eclesiástica. Accediendo, pues, voluntaria y gustosamente a los deseos del mismo Prelado, con el fin de pagar con justo premio tus trabajos y manifestarte públicamente nuestra benevolencia, por medio de estas Letras Apostólicas te elegimos, creamos y renunciamos con Nuestra Autoridad PRELADO URBANO, a saber, NUESTRO PRELADO DOMESTICO. Por tanto, amado hijo, te conferimos la facultad de poder llevar vestidos

morados y de poder usar aun en la Curia Romana, el ornamento de lino que se llama roquete; así mismo puedes usar y disfrutar de todos y cada uno de los honores, privilegios, prerrogativas e indultos que usan y disfrutan otros varones eclesiásticos elevados a esta dignidad o que pueden y podrán usar y disfrutar.

Este breve tendrá valor no obstante otras disposiciones contrarias.

Dado en el Castillo de Castelgandolfo, bajo el anillo del Pescador, el día 12 del mes de junio del año 1937 y XVI de Vuestro Pontificado.

A nuestro amado Hijo Ricardo Zúñiga, Presbítero.

E. CARD. PACELLI, Secretario de Estado

Ecós de un barrio que vivía en el olvido

La Junta del Barrio de San Cayetano que con tanto empeño viene trabajando por el progreso espiritual y material de ese importante sector de la parroquia de la Dolorosa, se siente profundamente agradecida por la entusiasta cooperación de todo el vecindario para que sus bellos ideales se vean prontamente realizados.

La primera fiesta Patronal fué algo conmovedor y dejará recuerdos imperecederos en cuantos tuvimos la dicha de celebrarla, aquel rincón humilde y casi desconocido para muchos habitantes de San José se vió invadido por una inmensa multitud de personas de todas las clases sociales ávidas de testimoniar al milagroso San Cayetano su gratitud y sincera devoción. Con qué complacencia nos miraría desde el cielo este gran protector, pues hasta su bella imagen parecía sonreírnos y conmovérsele su paternal corazón ante aquella manifestación de nuestra fe y de nuestro entusiasmo por tenerla entre nosotros. Al esplendor de estos cultos contribuyeron poderosamente el grupo de verdaderos artistas que tomaron a su cargo los cantos del Rosario

y la Santa Misa, los vecinos todos que en santa emulación se propusieron transformar los frentes de sus casas y las calles, las familias que con tan refinado gusto prepararan el grupo de angelitos y las encantadoras jardineras que tanto realcedieron a la procesión y las inspiradas prédicas de nuestro querido Fray Angel Alvarez, alma de este movimiento religioso y progresista de nuestro Barrio. El gran Turno a beneficio de la Capilla, los numerosos de los deportistas y la hermosa velada en que hicieron derroche de arte y de buen humor los populares Concho Vindas y Timo-León, fueron verdaderos éxitos, y los resultados dejaron corridos a los pesimistas y llenos de satisfacción a los organizadores y a todos los miembros de la Junta, que no tiene para todos más que palabras de gratitud y un fervoroso «Dios y San Cayetano os lo paguen».

Producto del Turno:

© 2.149,50
510,70 Gastos
© 1.638,60 Ganancia efectiva

MANUEL GÁLVEZ, —(Secretario)

«Por la naturaleza los padres tienen el derecho a la formación de los hijos, con este deber anejo, que la educación y la instrucción del niño convenga con el fin para el cual, por la bondad de Dios, han recibido la prole. Deben pues los padres esforzarse y trabajar energicamente por impedir en esta materia todo atentado, y asegurar de manera absoluta que quede en ellos el poder de educar como se debe cristianamente a sus hijos, y sobre todo de apartarlos de las escuelas en que hay peligro de que beban el fatal veneno de la impiedad». —León XIII

Obsérvese además que el deber educativo de la familia comprende no sólo la educación religiosa y moral, sino también la física y civil, principalmente en cuanto tienen relación con la religión y la moral.

Este incontrastable derecho de la familia ha sido varias veces reconocido jurídicamente por naciones en que hay cuidado de respetar el derecho natural en las disposiciones civiles. Así, para citar un ejemplo de los más recientes, la Corte Suprema de la República Federal de los Estados Unidos de la América del Norte, al resolver una importantísima controversia, declaró «que no competía al Estado ninguna potestad general de establecer un tipo uniforme de educación en la juventud, obligándola a recibir la instrucción de las escuelas públicas solamente», y añadió la razón de derecho natural: «El niño no es una mera criatura del Estado; quienes lo alimentan y lo dirigen tienen el derecho, junto con el alto deber, de educarlo y prepararlo para el cumplimiento de sus deberes».

De la Enciclica «Sobre la cristiana educación de la juventud».

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña EULIA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colgar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

LA EDAD

La edad supone el análisis de las verdades tragadas sin mascar. Los viejos rumian como los camellos y los bueyes, después que atravesaron el arenal o abrieron surcos. Todo les vuelve al magín y los separan, lo mastican, lo ablandan, lo depuran y lo vuelven a tragar o lo dejan a un lado. La edad importa un refinamiento de los gustos. Hacia los treinta años se inicia el discernimiento sobre las aficiones, los gustos, las pasiones, los anhelos, los ideales.

En la madurez este proceso ha llegado a su término.—Ya no se trata de satisfacer de cualquier modo los apetitos del cuerpo y las necesidades del espíritu.

CONSTANCIO C. VIGIL

(De «Eslabones»)

El laicismo en el hogar

Hay hogares laicos, aunque de nombre se llaman cristianos. El laicismo del hogar es más pernicioso que cualquier otro laicismo. Laico es un hogar donde no se reza en familia a ninguna hora; laico es un hogar cuando no se encuentra ni un sólo cuadro religioso en los lugares preferentes de la casa... ¡y quiera Dios que a estos cuadros no sustituyan otros no muy edificantes!

El laicismo que se va introduciendo en un hogar cristiano en una verdadera peste. No basta que la familia vaya a misa. Es necesario además,

que hayan actos de hogar, que se rese el rosario, que se honre la Imagen del Sagrado Corazón en lugar preferente de la casa. Es necesario que el hogar cristiano se diferencie en mucho de los que no lo son. De aquí podemos deducir que no basta para el cumplimiento de la obligación grave de oír misa y cumplir con la Pascua.

El arte de adelgazar

No obréis con precipitación. Dejad que la obesidad desaparezca gradualmente, pues de otra manera la piel quedaría flácida y rugosa. El ayuno es un medio tan violento como inútil, y, además lastima la salud, cuando la persona no está acostumbrada a él. El ayuno se abandona cuando la obesidad disminuye pero entonces se vuelve a empezar, pues se come con mayor apetito.

El andar forzado y la equitación tampoco son buenos pues la fatiga que causan abre desmesuradamente el apetito. ¿Para qué, pues, hacer excesivo ejercicio si la consecuencia es una superalimentación?

Más vale acostumbrar los músculos a un movimiento moderado y el estómago a un ejercicio prudente, disminuyendo la alimentación, que obligarlo a violencias que a nada bueno conducen.

Conocimientos útiles.

Las manchas de aceite en los pisos de madera y esca-

leras de mármol, se sacan así:

1º. Se extiende arcilla en capas gruesas y sueltas sobre las manchas.

2º. Al día siguiente se sacan estas capas y se reemplazan por otras más delgadas.

3º. Se pasa una plancha bien caliente, renovando la operación, y la mancha irá desapareciendo.

Incendios de kerosone. Muchos incendios se deben a la caída de una lámpara o al descuido de un fósforo en la cocina; lo mejor es echar arena o tierra sobre el kerosone encendido, pero en caso de necesidad, también puede emplearse la leche que se tenga a mano.

Nunca debe emplearse el agua para apagar el kerosone

Contra las hormigas

Para limpiar los muebles de hormigas que los invaden basta depositar en tales sitios limones podridos, para lo cual se dejarán estos frutos en una cueva hasta que el moho haya cubierto la cáscara de una capa verde.

El olor que se desprende, muy parecido al éter sulfúrico, hace que al cabo de uno o dos días hayan desaparecido y no vuelvan nunca.

Para pegar objetos de madera y hoja de lata

Dentro de un recipiente de hierro, de paredes gruesas, se funde una parte de cera

fórmula
Incomparable

Contra
DOLORES
y resfriados



Instantina
ACCION ULTRA RAPIDA

Cada tableta envuelta herméticamente en celulosa transparente

amarilla, y se agita, hasta la disolución, con dos partes de gutapercha. Después se agregan 2 partes de goma laca y 0,1 parte de aceite de linaza cocido. Una vez fría, se vierte la masa sobre placas de metal o de piedra, donde se le da forma. Los objetos de madera y hoja de lata que se quiera pegar se secan y se les aplica homogéneamente la macilla fundida; después se dejan por espacio de 24 horas, manteniéndolos unidos por medio de una presión moderada.

La ropa que se pone amarilla en el armario.

No hay que someter la ropa blanca que tenga esas manchas a la lejía, pues en vez de sacarlas las fijaría de

un modo permanente. El mejor procedimiento para la limpieza de ropa en tales condiciones es someterla previamente, durante una noche, a la acción del agua corriente; a la siguiente mañana se prepara una buena agua de jabón, en esta forma: para 30 litros de agua, 800 gramos de jabón de Marsella, a lo que se le añadirán 150 gramos de cebo de vela. Aun cuando esta adición de cebo pueda parecer extraordinaria, debe hacerse, es indispensable. Una vez bien fundida esta preparación, se introduce en ella las piezas, manteniéndolas en ebullición durante unos 30 minutos. Después se saca y se enjuagan en agua limpia. Una vez.

Explicación de la Santa Misa

Radiodifundida en la Hora Católica por medio de la Estación Italia por C. R. C.

Continuación—

Se ofrece por nosotros en holocausto.

Si rendís a Dios este honor en unión de Jesucristo, compensáis todo el honor que habéis omitido rendirle.

Jesucristo se hace vuestro sacrificio de alabanza, y compensa las alabanzas que habéis rehusado rendir a Dios.

Al ofrecer estas alabanzas del Hijo de Dios a su Padre celestial, le procuráis más gloria que los mismos ángeles pueden darle.

Jesucristo se inmola por nosotros como Sacrificio de reconocimiento, y suple vuestra ingratitud.

Todos los beneficios de la ofrenda de este Sacrificio de reconocimiento corresponden a Dios.

Jesucristo se ofrece como víctima expiatoria y apacigua la cólera de Dios.

Os perdona los pecados veniales, con tal que tengáis el propósito de no volverlos a cometer.

Os perdona los pecados cometidos por inadvertencia; los que ignoráis, o aquellos de que por olvido no os habéis acusado ante el confesor.

Es vuestro sacrificio de satisfacción y extingue una parte de

deudas que habéis contraído con la justicia divina.

Asistiendo a la Santa Misa, podéis expiar más pecados que con las mayores penitencias, porque;

Jesucristo os comunica una parte de sus méritos, que, a vuestra vez, podéis ofrecer a su Padre celestial por vuestros pecados.

Jesucristo ora con tanta instancia por vosotros en la Santa Misa como lo hizo en la cruz por sus enemigos.

Su preciosa Sangre pide misericordia tantas veces como gotas ha derramado.

Sus sagradas llagas imploran vuestro perdón.

Por la oración de Jesús, vuestras oraciones en la Santa Misa son escuchadas con más agrado.

Vuestra oración durante la Santa Misa es más eficaz, porque: Jesús la ofrece a su Padre en unión de la suya.

Aboga por vuestra causa y se ocupa de vuestra salvación.

Todos los ángeles presentes oran y piden por vosotros y ofrecen vuestras oraciones a su Soberano Señor.

Por la virtud de la Santa Misa, el demonio se detiene a distancia.

El sacerdote ora muy particularmente por los asistentes, y

hace que el Santo Sacrificio les sea más saludable.

Asistiendo a la Santa Misa, os convertís en sacerdotes espirituales, y Jesucristo os concede el poder de ofrecer el Santo Sacrificio por vosotros y por los demás.

La Santa Misa es el presente más agradable que podéis ofrecer a la Santísima Trinidad.

Este presente es más precioso que el cielo y la tierra.

Vale tanto como Dios mismo.

Es la gloria más grande de Dios.

Es la alegría de la Santísima Trinidad.

Este noble don os pertenece, puesto que Jesucristo os lo ha cedido.

La audición de la Santa Misa es el más grande culto de latría.

Por medio de esta audición, rendís los homenajes más grandes a la Humanidad de Jesucristo.

Honráis dignamente la Pasión del Salvador, y os enriquecéis con sus frutos.

Honráis a la Madre de Dios.

Honráis y regocijáis a los Angeles y a los Santos, más que con muchas otras oraciones.

Es el mejor medio de enriquecer vuestra alma.

Es la buena obra por excelencia.

Continuará

Holanda, a la cabeza en la campaña "pro Deo"

El año pasado, 1936, se fundó en Holanda una liga de acción "pro Deo", que mereció la aprobación y bendición del Episcopado.

Grandes triunfos lleva ganados al presente, triunfos que son ciertamente muy consoladores.

Ultimamente ha llevado a efecto una muy intensa campaña, repartiendo gratis más de un millón de hojas anti-atéas.

Esto fuera de las revistas y escritos en los que se contesta a los ataques de los sin Dios. El comité central del movimiento anti-atéa que tiene que tiene su asiento en Heemstede se encarga de proporcionar material a esas revistas, lo que hace recogiendo los escritos, revistas y todo aquello con que los atéos atacan a Dios, y así se prepara el contra-ataque.

Otro método seguido por esta liga "pro Deo" es el siguiente: el nombre de Dios no se ha de relegar tan sólo las iglesias y hogares cristianos, sino que ha de lucir por doquiera en las calles, plazas, etc. de las grandes ciudades; por eso se van a colocar en 400 estaciones y durante 4 semanas carteles artísticos que llevan en grandes letras la leyenda "Volved a Dios".

Se hace un llamamiento a todos los católicos para que apoyen, de la manera que puedan, esta gran obra y para que pongan dichos cartelones en los escaparates, ventanas, salas de espera, fábricas, tiendas y talleres.

Hay un gran entusiasmo en Holanda por proclamar el nombre de Dios; en los techos y fachadas de los edificios de las grandes ciudades se ve de noche grandes rótulos que en letras de luces rezan "Dios".

En la gran plaza de Amsterdam brillan todas las tardes los avisos: «Pensad en Dios... Confíad en Dios».

En lo alto de la Iglesia de San Nicolás, situada frente a la estación de la capital, brilla una reluciente cruz, que puede verse de toda Amsterdam.

ADAN y EVA

La hoja que acaricia al rasurar

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR

J. M. ACUÑA

El verdadero Café de Costa Rica en el

UNICO

para las familias de gusto delicado Teléfono 2-5-3-9

La República Española y su futura forma política

Cuarto artículo por el Jefe de Acción Popular GIL ROBLES

(Continuación)

Supuesta la duración ilimitada de un régimen militar, ¿cual será la orientación definitiva de la vida pública española?

Muchos espíritus superficiales, juzgando por la mera apariencia de las cosas, aseguran que España va a organizarse pura y simplemente en régimen fascista. La propaganda de Moscú se ha apoderado de la idea, y presentando el fascismo ante los ojos de la masa como un sistema de gobierno tiránico, pretende unir contra cualquier tendencia simpatizante con él a toda la opinión de los países democráticos.

Aun sin admitir, ni remotamente, el injusto sentido peyorativo que la propaganda comunista atribuya al fascismo, nadie podrá sostener de buena fe que España va a organizarse en un régimen de ese tipo. Por lo pronto, no hay que olvidar que el mismo Mussolini ha afirmado en multitud de ocasiones que el fascismo es un producto típicamente italiano, acomodado a las necesidades y a las características de Italia sin posible aplicación a otros países. Coincidiendo con esa afirmación fundamental, el Jefe del Estado Español, General Franco, ha afirmado, por su parte, que el movimiento actual de España no es de tipo fascista.

Si procuramos recoger la línea media de las orientaciones doctrinales de los grupos políticos que apoyan el movimiento nacionalista de España, a las aspiraciones más comúnmente sentidas por la gran masa de la opinión derechista, llegaremos con gran facilidad a asentar las siguientes afirmaciones básicas de un posible régimen político de España.

1º.—Robustecimiento de la autoridad: En los países latinos, el parlamentarismo—preciso es reconocerlo—no ha sido capaz de armonizar la libertad humana con el principio autoritario—no despótico—indispensable para la conservación y el progreso de la sociedad.

La estrecha dependencia en que los Gobiernos tienen que vivir respecto del Parlamento, y la subordinación en que éste, a su vez, tiene que estar respecto a una opinión pública tornadiza, vehemente y sin sólida formación ciudadana, ha determinado la inestabilidad creciente de los Gobiernos y la relajación de los resortes fundamentales del Poder. Todavía, mientras la opinión pública se polarizó en torno a los dos grandes partidos turnantes—según el modelo de Inglaterra—los Gobiernos tenían una estabilidad relativa, y el Poder Ejecutivo, algo más desligado del legislativo, podía cumplir su misión con relativa eficacia. Mas cuando el fraccionamiento creciente de los partidos y la dependencia de los Gobiernos en relación con los Parlamentos, remachada férreamente en las Constituciones democráticas de la postguerra, redujo el Poder Ejecutivo a dócil instrumento en manos de los representantes populares, el Estado perdió los resortes primarios del Poder en los momentos precisos en que el choque violento de las clases sociales creaba una situación de guerra civil latente, pronta siempre a manifestarse en brotes anárquicos y episodios sangrientos.

De ahí la aspiración unánime de los pueblos latinos a tener un poder público fuerte, sustraído hasta donde sea posible, al vaivén de la opinión pública inconstante, y apto para imponerse a los intereses particularistas de partido, de clase o región, a fin de aunarlos en busca de un supremo bienestar colectivo.

España, que tan de cerca ha tocado últimamente los efectos de la debilidad en que dejaba al Poder público un parlamentarismo vicioso que no encajaba en su psicología ni en su historia, siente más que ningún otro país la necesidad de una autoridad fuerte. En esa primera característica de un futuro régimen político coinciden todos los sectores de la España nacionalista.

2º.—Concepto orgánico de la democracia: Se equi-

Entró a Santander la columna NACIONAL

DE NUESTROS CANJES

El Embajador G. Ordaz manda jóvenes mexicanos al matadero, abusando de la hospitalidad en nuestra patria

AGENTES COMUNISTAS

La propaganda de los ROJOS ESPAÑOLES se hace hasta en los cuarteles del ejército mexicano

Abusando de la hospitalidad que el gobierno de México ha brindado al extremista y super-derrochista Félix Gordón Ordaz, Embajador de la España roja en México, este diplomático (?) ha hecho extensiva su labor comunista hasta en los cuarteles y centros educativos militares mexicanos. De un escandaloso suceso se dieron cuenta las autoridades militares al notar que diez jóvenes alumnos del Colegio Militar habían desertado de sus aulas para marchar, ilusos e inexpertos, a engrosar las filas del gobierno bolchevique ibero.

En las averiguaciones de tan escandaloso suceso, se supo que un extranjero desconocido asistió a un baile dado en San Jacinto, habiendo hablado a solas con diez cadetes con los cuales había tenido previas

pláticas. Aprovechándose los muchachos del barullo festival, abandonaron el Colegio, tomando el tren para Veracruz. Cuatro de los desertores lograron llegar al puerto, pero los seis restantes fueron aprehendidos, encontrándose en los bolsillos quinientos dólares, sus pasaportes perfectamente legalizados llevando la firma del Embajador Gordón Ordaz, el agente más hábil del comunismo internacional en México.

Las autoridades militares mexicanas guardan absoluta reserva en este escandaloso caso, que constituye un criminal abuso de la hospitalidad mexicana a los extranjeros perniciosos.

De «LA SEMANA», México D. F.

1º de Agosto de 1937.

vocan, a mi juicio, fundamentalmente, quienes plantean el gran problema jurídico del mundo contemporáneo en los términos de un dilema simplista: democracia o antidemocracia.

En el prólogo a la traducción española de una obra de Tarieu, escribía yo hace dos años que el problema de los tiempos presentes no era de conquista, sino de organización de la democracia.

La democracia es un concepto amplísimo, que supone simplemente la participación del pueblo en los problemas de la gobernación del Estado. Desde este punto de vista, la democracia es una conquista definitiva de los pueblos modernos. Podrá esa democracia, amplísimamente concebida, tener eclipses parciales; pero de hecho, representa una base común de las naciones contemporáneas.

Lo que ocurre es que, frente a ese concepto amplio y comprensivo, que brota de los principios de la verdadera ciencia política, la idea de democracia se ha querido convertir en monopolio de quienes no conciben más democracia que la inorgánica, basada en el individuo como única realidad política fundamental y expresada por el sufragio universal. Para quienes pretenden defender este monopolio, todo lo que no sea sufragio universal inorgánico no es democracia.

Muchos pensadores y tratadistas, desde la escuela católica de derecho público hasta los modernos corporativistas integrales, tales como Eotai, como Manólesco, o como Spann, pasando por positivistas por el tipo de León Duguit, han sostenido que la sociedad política no está integrada meramente por individuos, sino por sociedades o personalidades inferiores, unas perfectas y otras imperfectas, completas unas e incompletas otras (familia, municipio, región, profesión), a través precisamente de las cuales desarrolla el individuo el complejo de sus actividades espirituales y materiales.

Incorporar el individuo al Estado por medio de esas entidades, dar estructura orgánica a la voluntad del pueblo es el modo más eficaz de afianzar la verdadera democracia, que no es precisamente el imperio ciego de la mitad más una de las voluntades atomizadas.

La España nacionalista quiere precisamente esa estructura orgánica a través de la cual los propios españoles serán los dueños de los destinos de su Patria.

3º.—desaparición de la lucha de clases: El gran principio disolvente de las modernas sociedades es la interpretación materialista de la historia, de donde deriva el postulado de la lucha de clases, que desgarró las naciones en una lucha civil continua. Eliminar este principio corrosivo es la necesidad urgentísima de la época en que vivimos

Continuad

Toda la población de Santander recibir a las fuerzas de

Derumbose completo DEFENSA REPUBLICANA

TORRELAVEGA, 25 UP.—(Por Rebo.)—Todos los indicios son que la defensa republicana ha derribado completamente con la destrucción de Vizcaya y Burgos. Mientras el grueso del ejército nacionalista se encuentra a unos 18 kilómetros de Santander, las brigadas de Navarra, Castilla y León, que continúan presionando desde tres distintas direcciones desorganizadas del gobierno republicano, siguen bombardeando la ciudad. Rodeados de tres lados y con el riesgo de que se rendirá considerable número de operaciones militares del día de hoy.

Ondean las banderas nacionalistas en

Santander, 25. — Informes rebeldes declaran que las victoriosas tropas del general Fidel Dávila marchan triunfantes por la carretera de Burgos, y en las horas de la tarde se encontraron a una distancia de ocho kilómetros de Santander apenas. Se espera que la enarada oficial al último baluarte de importancia en las provincias del norte se efectuará mañana. Banderas rojas y gualdas ondean desde los edificios públicos y del gobierno en los puertos de Santona, Laredo y otros, y se asegura que las fuerzas rebeldes, podrían entrar a la ciudad hoy mismo, pero el alto mando no está dispuesto a presionar el avance sino que ocurran motines en Santander y la presencia de las tropas sea necesaria para suprimirlos. Toda la población del puerto se está alistando para hacerles un gran recibimiento a los victoriosos ejércitos del general Franco, mientras por todas partes en los suburbios se ven banderas blancas anunciando la rendición de los habitantes.

La llegada del Embajador

(VIENE de la Página UNO)—de los pretendidos embajadores de Cuba.

Viene el Sr. López Ferrer en misión explicativa del origen de la campaña hispana, con la intención de un mayor acercamiento entre los elementos de la Colonia aquí residente y de los simpatizadores de la causa nacionalista en el país.

En breves y sentenciosas declaraciones hechas a los periodistas el Sr. Embajador ha hecho resaltar las causas de la dolorosa tragedia como una lucha esencialmente entre el comunismo y el anticomunismo. Al referirse al Generalísimo Franco esbozó su personalidad declarando que es uno de los españoles «que tiene la página más gloriosa de nuestra historia militar.»

Es un error pensar que el Generalísimo Franco proyecta convertirse en dictador y gobernar con la espada desnuda. No. Su anhelo es el de administrar a España con asistencia

la primera ALISTA

de Santander se alista para
del general Dávila

completamente la A REPUBLICANA

Reynolds Packard).—Via Bil
defensa de Santander se ha de
trucción y captura de las fuer
entraban en las provincias de
del formidable ejército nazi
simetras de Santander, los des
a corta distancia de la ciu
Navarra, Castilla y los Flechas Negras con
las direcciones contra las fuer
publicano, mientras la artille
las concentraciones en reti
el mar de frente, se espera
de republicanos durante las

as landeras na as en los puertos

Hendaya, 25. — UP. — FLASH.
El comandante de la guarni
ón de Irún anunció en este
omento que la primera colum
a motorizada del ejército rebel
entró a la ciudad de Santan
er.

En Tuntenthausen (Baviera Austral), el Car denal Arzobispo de Munich, habla a una peregrinación de padres de familia

Con la valentía que caracteriza al Cardenal, conce
ptuado como el tribuno más grande de los
tiempos contemporáneos, en Alemania, fija
los principios en que se asienta la escuela con
fesional, atacada por el nazismo de su patria

(Continuación)

—Contestó: El gobierno de tercer Reich, prometió al Santo
Padre, por contrato solemne (concordato de julio de 1933) no
solamente la conservación de la escuela confesional; más aun
la erección de nuevas escuelas, en gracia al aumento de pobla
ción, para los hijos de los padres de familia católicos.

Los padres católicos tienen pues, no sólo ante Dios y su
conciencia, un sagrado deber de enviar a sus hijos a las es
cuelas confesionales, sino también el sagrado derecho de exi
girle al Estado, amparados por el artículo 25 del Concordato,
la íntegra conservación de su escuela católica y la erección de
nuevas, dadas las crecientes necesidades del medio, el aumen
to de población.

Mientras exista lo que bien podemos llamar una *fidelidad
alemana* de observar lo establecido en los contratos, mientras
el honor en la palabra y en la firma de los representantes del
pueblo no se esfuman, vosotros padres de familia, tenéis dere
cho a la escuela católica para vuestros hijos!!

Ya que el Concordato del Reich es al mismo tiempo una
ley del Reich, no puede, en rigurosa lógica, ponerse en entred
icho, «fuera de ley» al maestro o al simple empleado del Reich,
que exteriorice su simpatía o trate de consolidar la misma es
cuela confesional, protegida por la ley.

Ni se puede alegar, pensar sería ya una injusticia, que
la escuela confesional haya perturbado la paz religiosa, en con
traposición de las bienandanzas que estaría aportando al pue
blo la escuela común alemana.

Vosotros sois testigos, todo el mundo ecuaníme es testi
go de que en todo tiempo pasado, existiendo como existió la
escuela confesional, disfrutamos de la más hermosa paz reli
giosa. Si todos los niños de una escuela profesan la misma fe,
hay mucho menos ocasión de riñas religiosas que en aquellos
centros docentes en que las confesiones religiosas son varias.
Y ahora que se ha formado la legión de combatientes por la
escuela común alemana, espontáneos nos vienen a la memoria
los versos del poeta alemán:

“Tu llamas la discordia
y clamor de armas provocas
en este valle pacífico”

Recuerdan algunas hojas volantes los tiempos muy tristes
de la guerra de treinta años. El cisma en el siglo XVI fue una
inmensa desgracia en la historia de nuestro pueblo. Nosotros,
los cristianos del siglo XX, no tenemos culpa en ello, y por mu
cho que nos esforcemos en borrar la tristeza de aquella época
pasada, no lo conseguiremos.

Las confesiones cristianas tienen que soportarse mutua
mente, aun divididas en la fe, pero al fin, unidas, en el amor a
la patria común.

Es una mentira cuando hoy día se habla al pueblo de dis
censiones, sin fin, entre ambas confesiones cristianas (la cató
lica y la protestante). Si nosotros exigimos la escuela confe
sional, es porque como queremos que el niño protestante, el que
es hijo de padres protestantes, se eduque conforme al senti
miento y el corazón de sus padres, así exigimos para el niño
católico la escuela católica.

Mal podríamos entonces escudarnos en la escuela confe
sional para, por medio de ella, abrir la llave de nuestros des
hogados o antipatías aen la otra confesión cristiana. Allá do
os neopaganos niegan a Cristo y su Evangelio, allá donde a
la divina revelación se le llama mito oriental, donde los dog
mas del pecado original y de la redención, son borrados del
Credo, ahí por igual se pone el hacha a las raíces de la con
fesión católica y protestante.

Por eso es ridículo el cargo de que la escuela confesio
nal católica está hecha para atacar a la otra confesión, la pro
testante.

Unión Popular

El eje sobre el cual gira toda la propaganda por la es
cuela común alemana, es el de la acariciada unión popular
alemana.

Nosotros afirmamos que la unión del pueblo alemán es
un fin hermoso del Führer y que a él se ha de llegar tan
felizmente como se ha llegado casi a matar la desocupación.

Pero ante vosotros afirmamos que en la escuela confe
sional se fomenta tanto como en la escuela común alemana, el
sentido de la unión popular. Jamás hubo distingo en la escuela
confesional, entre el niño rico o el niño pobre, no se miró a
su posición social. Empero, tenemos que decir que la palabra
unión o comunidad, puede ser traicionada—y a menudo lo es—
en su noble sentido: en otros tiempos los Obispos se han
opuesto a los abusos de un comunismo de Estado que pre
tendía arrebatara a los niños para educarlos en campamentos
comunes.

Padres de familia católicos: por los periódicos y por la
radio, continuamente se os dice: «Un jefe, un pueblo, una es
cuela!»

«Un jefe y un pueblo», esto es como la unión popular
misma, un hermoso fin. Pero si de ello se quiere sacar una
consecuencia: la escuela común, única, entonces con igual in

OXIGENO!!

Cuando Ud. necesite este servicio en caso
de asfixia, pídale en casa de

Julio Vargas M.

—detrás de la Iglesia de la Merced—

AL VUELO

A más de medio millón de
colones asciende el presu
puesto de la inspección gene
ral de hacienda para 1938.
Serán ampliados los servicios
de resguardo en todo el país.

Terminaron las conferen
cias del café de la Habana.
Asistieron todos los países
productores del grano de oro
América. Entre los asuntos de
mayor importancia tratados
está la restricción en las plan
taciones, cosa muy natural.
Si el café obtiene malos pre
cios por exceso de oferta,
pues a sembrar menos y pro
ducir mejor calidad.

Rebajadas las tarifas del
correo aéreo. Esas tarifas ha
bían sido elevadas cuando el
cambio estaba al 600. Ahora
se establecerá de acuerdo con
el tipo de cambio actual. Eso
naturalmente aumentará el
movimiento en este servicio
postal.

Se venderá el terreno donde
está la Casa de Refugio. Con
el producto de esta venta se
construirá un moderno edifi
cio en un terreno que posee esta
institución en San Dima. Eso
acordó la junta administrativa

y para ello se pedirá la apro
bación del consejo de salu
bridad.

Una misión científica pa
trocinada por un millonario
norteamericano, y procedente
de la sociedad zoológica de
Nueva York y de la Acade
mia de Ciencias de Califor
nia, visitará nuestro país en
viaje de estudio. Se ha soli
citado el permiso correspon
diente al Gobierno.

Perdonadas las deudas a
los ocupantes de la milla ma
ritima. Se suspenden las cie
cuciones y órdenes de desha
cio despachadas contra los
morosos. A los que habían
pagado, se les acreditará en
la cuenta futura el monto de
los pagos hechos.

El Consejo Nacional de
Salubridad piensa construir
un amplio y moderno edificio
para instalar las colonias es
colares de San Isidro de Co
ronado. Se destinarán los 20
mil colones de la Liga Anti
tuberculosa a ese fin y 30 mil
más que tenía el Consejo en
reserva como excedente de la
suma destinada en el presu
puesto para estos fines.

TÚ

Señor, Señor. Tú antes, Tú después, Tú en la inmensa
hondura del vacío y en la hondura interior:
Tú en la aurora que canta y en la noche que piensa;
Tú en la flor de los cardos sin flor.

Tú en el cenit a un tiempo y en el nadir; Tú en todas
las transfiguraciones y en todo el padecer;
Tú en la capilla fúnebre y en la noche de bodas;
Tú en el beso primero y en el beso postrer!

Tú en los ojos azules y en los ojos oscuros;
Tú en la frivolidad quinceañera; y también
en las graves ternezas de los años maduros.
Tú en la más honda sima. Tú en el más alto edén.

Si la ciencia engreída no te ve, yo te veo;
si sus labios te niegan; yo te proclamaré.
Por cada hombre que duda, mi alma grita: "Yo creo!"
Y con cada fe muerta se agiganta mi fe!

AMADO NERVO

justicia (mit dem gleichen Unrecht), se puede derivar la
Iglesia única.

Veamos si no: Nuestros niños juegan unos con otros;
cuando hombres están unos al lado de otros, en el trabajo, en
el ejército, entonces, por qué los hemos de separar en la escuela?

Luego, con este modo de pensar se podría hacer propa
ganda a favor de la única Iglesia nacional alemana.

No decimos que todos los portavoces de la escuela
común, con lentitud, quieran allanar el camino a la *iglesia
común alemana*. Pero nadie puede negar que se está trabajando
con este fin: Un jefe, un pueblo, una escuela... una fe. Muchos
han firmado el proyecto de la escuela única sin darse cuenta
sobre el ulterior desarrollo de los acontecimientos, que van
hacia la aniquitación de las confesiones cristianas.

(Continuará)



GENERAL DAVILA

Embador del Generali...

de todas las autoridades; jamás
pretende en trocarse en flage
ador o en ahogador de liber
tares no más.

Trabajo, libertad, orden, paz,
Reeligió son los cinco puntos
básicos de su programa.

El Generalísimo Franco, a
más de sus ocupaciones de
soldado tiene hoy las del Go
bierno civil, que son grandes y
de enorme responsabilidad.

Terminó el Sr. López Ferrer
su amena charla diciendo: Mi
optimismo por el triunfo de
nuestra causa es absoluta y
mi convicción por la grandeza
de La Nueva España es com
pleta y ya lo pueden admirar
los que tengan la oportunidad
de vivir en la España que con
trola el Generalísimo Franco,
que ha vuelto a recuperar la
fisonomía de un país grande,
libre, próspero y fecundo.

Lamentamos que la falta de
espacio en esta edición nos
impida publicar en toda su
extensión las interesantes de
claraciones de este misionero
de la España nacionalista.

Notas de Heredia

Homenaje a la Madre, en la escuela Braulio Morales

El domingo 15 de Agosto, las alumnas alistaron los pensamientos escritos en tarjetas ilustradas por ellas, y prepararon ramilletes con los cuales condecorarían a las mamás.

Todo el día hubo alegría en la escuela, maestras y alumnas como abejas laboriosas, preparaban helados y alistaban las canasitas con confituras.

A la 1 p. m. se dió comienzo a la asamblea en el salón magno.

La Srta. Directora hizo un elocuente saludo a las madres, saturado del más profundo cariño y sinceridad para ellas.

Llamó mucho la atención el número titulado «El granuja» muy bien representado por doña Alix de Salas y su grupo del IVº B.

La Srta. Isabel Echeverría Flores, nos deleitó con la delicadeza de su voz, conquistando numerosos aplausos.

Todos los números estuvieron muy bien representados, destacándose la muy conocida declamadora Yamile Soto, quien puso de mani-

fiesto su acertada interpretación literaria.

Después de la asamblea, las alumnas condecoraron a sus mamás.

Se repartieron pensamientos, ramilletes, helados y confituras.

Hubo juegos muy bien preparados por la Srta. Dobles, quien tiene una habilidad especial en lo referente a educación física.

Las madres se retiraron muy complacidas, por todas las atenciones que les brindaron, felicitando al Personal y muy especialmente a las organizadoras doña Alix de Salas y Srta. Elodia Aifaro.

Homenaje a don José F. Garnier.

Los profesores de la Escuela Normal, dedicaron un almuerzo a don José Fabio Garnier, con motivo de su cumpleaños.

Muy sinceramente nos unimos a este justo homenaje que la Escuela hace a su competente y abnegado profesor.

Apreciable enterma

Ha estado delicada de salud, la honorable dama doña Adela Oreamuno de Solera; hacemos votos muy sinceros por su completo restablecimiento.

Programa de los grandes festejos en honor del Santo Patrono, en la Parroquia de San Ramón

Lunes 30 de agosto.—A las 12 m. vísperas solemnes y recepción solemne de las imágenes de los distritos. Los niños de las escuelas cantarán extraoficialmente, el himno del Santo Patrono.

A la 1 p. m.—Carreras de Cintas frente al Parque Central.

A las 2 p. m.—Función pública de Cine en el Salón-Teatro, exclusivamente para hombres. Se proyectará la preciosa película

titulada CIELITO LINDO, por los renombrados artistas Arturo de Córdoba, Pepe Ortiz y Lupita Gallardo.

A las 3.30 p. m. se reprisará la película anterior con entrada gratuita sólo para mujeres.

A las 6 p. m.—Rosario solemne y sermón.

A las 7.30 p. m.—Retreta de gala por la Banda Municipal en combinación con un artístico juego de pólvora elaborado en la Fábrica de Juegos Artificiales de Eusebio Chaverri. A esa misma hora: succulentas cenas en el Hotel de los Turnos, cuyo producto se destinará para la celebración de los festejos patronales.

Martes 31 de agosto.—A las 5 a. m. alegre alborada.

A las 6 a. m.—Misa rezada.

A las 7 a. m.—Misa cantada.

A las 8 a. m.—Bendición del agua de San Ramón Nonato.

A las 8.30 a. m.—Procesión con la imagen del Santo Patrono, delante de la cual será conducida la reliquia de San Ramón.

A las 9. a. m.—Misa solemne y panegírico.

A las 12.30 p. m.—Acto religioso de la presentación de los niños en el templo.

A la 1 p. m.—Encuentro de Foot-Ball entre las primeras divisiones de las escuelas de Palmarés y San Ramón. Dedicado al culto galeno Dr. Páez y su distinguida señora esposa.

A las 2 p. m.—Función de Cine, obsequio a los niños y niñas.

A las 6 p. m.—Rosario y Bendición.

Durante los tres días siguientes se practicará el piadoso ejercicio de las Cuarenta Horas.

EL COMITÉ

Una gran verdad

En la hora que vivimos, el mundo necesita el ejemplo de nuestras vidas cristianamente vividas; más que de nuestras palabras necesita nuestro espíritu de sacrificio.

Mgr. Maisonobe

do en su barca de ensueños sobre el mar de laureles que mereció en la vida. Le queríamos por su carácter amable y bondadoso. Se esforzaba en sus estudios obteniendo sus calificaciones de excelente. Pero el infortunio siembre celoso de la felicidad ajena, se precipitó en el Colegio Salesiano y en pocos momentos arrebató el amable y querido compañero, quien apenas contaba 16 años y era de esperanza de los suyos. Damos nuestro pesar a su afligida madre doña Berta M. v. de Murillo, a sus abuelitas doña Francisca S. v. de Murillo, doña Rosa v. de Murillo y demás deudos, y pedimos a Dios les envíe el bálsamo de la resignación cristiana.

X. X.

El sentido fallecimiento en Tres Ríos

Dejando en el seno de sus familiares y amigos un sentimiento de profundo pesar y volando a las regiones del Creador, cuando ya había cumplido su hermosa jornada en este mundo, falleció en este lugar, el estimable caballero don Pedro Mora Ureña, padre de un respetable hogar, que heredó del extinto, sus enseñanzas ejemplares de vida honorable, laboriosa y de bien espiritual.

Sea esta nueva ocasión para renovar a su afligida señora esposa doña Chavelita Coto v. de Mora; a sus hijos don Alberto Sanabria y Srta. doña Amelia Mora de Sanabria; don Carlos Mora y Srta. doña Ada Fonseca de Mora; don Guillermo Muñoz y Srta. doña Clorinda Mora de Muñoz; don Evaristo Mora; doña María Mora v. de Madrigal; don Juan Mora y demás deudos, nuestro más sentido pésame.

F. M. V.



Dolores reumáticos

Pastillas Orientales

Alivian como con la mano

Al Margen de la Vida Diaria

= POR FRANKLIN MONESTEL VINCENZI =

UN GESTO HERMOSO DEL SEÑOR PRESIDENTE

Dando una prueba de su acendrado espíritu democrático, el Sr. Presidente de la República en un gesto de nobleza que ha sido vivo ejemplo de humanidad y de justicia, ordenó el traslado del maestro Cordero que se hallaba gravemente enfermo en La Cuesta, para ser debidamente atendido en la capital. Es precisamente en casos como el apuntado donde se pueden apreciar con mejor criterio los sentimientos generosos del espíritu, siendo también estas circunstancias las que dan mayor oportunidad para realizar los hermosos apostolados de nuestra vida democrática.

Ni en nuestra condición de periodistas conscientes ni en la de maestros, podríamos dejar de aplaudir esta actitud espontánea y sincera del Lic. Cortés Castro.

UN MAGNIFICO PROYECTO

El grupo «Maestros Unidos» tiene en mira un magnífico proyecto que por su índole humanitaria, no dudamos será acogido

por todos los educadores del país. Se trata de poder establecer una base mediante la cual se atienda decorosamente y en calidad de pensionistas a los maestros que por su condición de enfermos son asilados, base que se conseguirá mediante contribuciones voluntarias del Magisterio. Con este proyecto se viene a resolver la dificultad que por falta de recursos sufren los preceptores asilados, a quienes por cierto no siempre se les da el trato que merecen.

Por tan plausible idea felicitamos al grupo Maestros Unidos.

EL CONTROL DE LAS MERCADERIAS

Están enterados nuestros lectores de que el Gobierno para resolver el problema de la especulación de viveres, ha tomado bajo su control la distribución de algunos de ellos, como el arroz que se ha estado vendiendo en la Fábrica de Licores a precios más equitativos y moderados, pero como la especulación ha sido general afectando directamente la vida de ciudades, cantones y

en general la del país, nos parece que el Gobierno por medio de sus representantes podría ordenar que se haga lo mismo que se está haciendo en la capital en los diversos lugares de la República, pues los especuladores abundan por todo lado y es necesario impedir que sacrifiquen al público consumidor.

MUNDO DIPLOMATICO

Una nueva gentileza de nuestros estimados amigos, Dr. don Joaquín Feroselle Bacardí y su culta señora doña Fidelia Pedraza de Feroselle, nos hizo asistir a su elegante residencia correspondiéndonos el placer de conocer al eminente Vicepresidente del Senado Cubano Dr. don Rafael Octavio Pedraza y a su digna y noble señora doña Catalina Rodríguez de Pedraza quienes como saben nuestros lectores, son huéspedes de Costa Rica desde hace varios días. En un ambiente de franca camaradería y exquisita cultura fue servida una succulenta comida y durante el agradable rato que convivimos con tan apreciables amigos el redactor pudo aquilatar la vastísima ilustración del Dr. Pedraza y la feminidad distintiva de doña Catalina en quien resaltan visiblemente los atributos que elevan y dignifican el corazón de la mujer.

Después del ameno rato en Tres Ríos nos trasladamos a la Legación de Cuba en donde tuvimos la honra de conocer al destacado joven Licdo. Cardona Cooper y a su respetable señora doña Ana Zaida Placencia de Cardona y a la estimable matrona doña Julia de Cardona.

Mucho agradecemos este gesto bondadoso de los esposos Feroselle—Pedraza y reiteramos a los visitantes nuestra simpatía.

Asistencia al Catecismo Pedagógico

El Catecismo Pedagógico que con toda regularidad se imparte los sábados, de 2 a 3 p. m., en la Sala del Sagrado Corazón, frente al Sagrario, quiere seguir contando entre sus asistentes, no sólo a las maestras de catecismo, sino a todas las madres de familia que quieran asistir, a todas las señoras y señoritas que quieran instruirse, en asunto tan serio como es el de la Religión.

Como es sabido, el sacerdote que imparte las clases, es el Rvdo. Padre Fray Agustín F. Losada, y es su personal deseo de que sus lecciones sean aprovechadas por el mayor número de personas posible.

ENCARECIMIENTO

A los socios de la Acción Católica de todo el país, a los socios de las Congregaciones y Cofradías de ambos sexos y a los católicos en general que han recibido ya la recomendación de sus respectivos Superiores, se les ruega, que a la mayor brevedad remitan firmado el adjunto cupón, al Dr. don Rafael Calderón M., para levantar la lista de las personas que contribuirán a formar el capital de la Sociedad que se fundará con el objeto de tener un *Diario Católico*. La Tesorería encargada a don Guillermo Esquivel S. Tienda de don Narciso, frente a la Plaza de la Artillería, recibe abonos mensuales—hasta de dos colones.

Señor Dr. don Rafael Calderón M.

San José

Sírvase tenerme como suscriptor de... acción de cien colones que pagaré en abonos mensuales de... en la sociedad que se trata de establecer para la fundación de un *Diario Católico*.

De Ud. muy alto. S. S.,

HERRERIA
 Portones fijos y de plegar.
 Barandas. Ventanas. Guarda vidrios. Rejas, etc., ordénelos a
J. CARDENAS C.
 75 varas al Sur de La Industria. Calle tras del Colegio de Señoritas.

Fray Agustín S. Losada

La Congregación Mariana de Caballeros vuelve al Seminario



Según acuerdo N° 503 - f. 334 del 18 de agosto corriente el excelentísimo señor Arzobispo doctor Rafael Otón Castro y Jiménez, decretó el traslado de la congregación Mariana de Caballeros, de la Dolorosa al colegio Seminario, que fué su primitivo asiento, estando anuentes con ese traslado el señor director Reverendo Fray Agustín F. Losada y el señor rector del Seminario reverendo padre don Juan Adendhal.

Deseamos de todo corazón que el traslado de la congregación Mariana, a su antigua sede, sea para provecho de los socios y aumento de la congregación.

Para el día de la Raza se espera el reconocimiento de Franco

Según informes recibidos últimamente parece ser que se viene desarrollando un movimiento intenso, por parte de algunos países hispanoamericanos tendientes al próximo reconocimiento del gobierno del general Franco.

Ello es debido principalmente a los continuos éxitos de sus tropas victoriosas, que día a día van conquistando mayor cantidad de terreno, implantando al mismo tiempo las mayores seguridades y tranquilidades para la vida.

Estamos informados que en la capital estadounidense se adelantan gestiones en este sentido y no sería raro que si estas tienen el fruto apetecido, varios países hijos de España acordarán este tan ansiado reconocimiento para la histórica fecha del 12 de octubre.

Un título Ejecutivo vicio...

(Viene de la pág. UNO)
 letamente errado. Hay dos modos de quedar obligado al pago judicial del documento: la primera, es manifestando que la firma y rúbrica es de nuestro puño y letra; y la segunda, confesando que la deuda es cierta; de manera, pues, que ese reconocimiento y confesión de que habla el proyecto de reformas se refieren a un solo título ejecutivo, que es el documento privado reconocido legalmente.

Es necesario desterrar de nuestros tribunales la práctica nociva que han usado hasta el día, de considerar que la confesión judicial hecha por la parte o la que se tiene por presada en su rebeldía, sin documento privado que le sirva de base, es título suficiente para embargarle al deudor sus bienes en el juicio ejecutivo correspondiente.

Crean nuestros abogados que es buen procedimiento, el que se lleva a cabo en algunos juzgados y alcaldías, llamando a confesar a determinada persona sobre hechos personales constantes en un interrogatorio presentando un pliego cerrado, y sin acompañar ningún documento privado; y por no acudir a su llamamiento tenerla por confesa en su rebeldía, preparando de esta manera la ejecución?

Y lo peor del asunto es que todo esto se hace en actos prejudiciales, sin acompañar ningún documento privado, como hemos dicho; y por lo tanto sin tener base para el reclamo.

El juicio ejecutivo necesita para que prospere cinco requisitos: acreedor legítimo, deudor cierto, cantidad líquida, plazo vencido y documento. ¿Reune la confesión ficta tales condiciones? Quizás en las posiciones presentadas se halla consignado la liquidez de la deuda y el vencimiento del plazo; pero la legitimidad del acreedor, lo mismo que la certeza del deudor y la prueba documental, ¿dónde están?

Únicamente entre nosotros, se da entrada en nuestros tribunales a semejante título ejecutivo, es decir, a la confesión ficta, sin documento privado que le dé fuerza ejecutiva.

Ni siquiera la confesión expresa hecha en juicio ordinario es título ejecutivo, porque las pruebas correspondientes a determinado juicio no pueden servir en otros distinto, cuyos hechos no son los mismos.

De modo, pues, que hay que abandonar esos prejuicios de confesión, cuando no exista documento privado para preparar la ejecución, y dejar las pruebas para practicarlas en los juicios, en lo concerniente a las obligaciones y derechos entre partes.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

Prestigia nuestra página la fotografía del reverendo padre FRAY AGUSTIN F. LOSADA, de la orden de predicadores, y actual director de la Congregación Mariana de Caballeros.

Damos la noticia en otra sección del traslado que dentro de poco va a hacerse de la Congregación Mariana de Caballeros, de la Dolorosa, a su primitiva sede, el colegio Seminario.

Nada tenemos que objetar nosotros a ese traslado, ni siquiera en el orden de la conveniencia personal. Y ahora, cuando los caballeros vuelven a la casa que engendró el primer aliento que dió forma y galanura al batallón de honor de María Santísima, tenemos que decir, que el reverendo Losada, como Josue bien condujo a los soldados de Israel, en su peregrinación.

Suscríbase a LA EPOCA

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 75
 F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)
 cuando tan seguro vivís de que las tinieblas en que se envuelven ciertos crímenes, son por siempre impenetrables! Con esta daga iba armado el brazo de un cobarde caballero que buscó en la oscuridad de la noche y en la estrechez de una forra a don Pedro de Navarra, ya desarmado; con los brazos que vos queríais tenderme, le estrechó como una sierpe venenosa; con esa daga que confesáis ser vuestra, y que siempre lo ha sido, le abrió las entrañas; y con esa daga cayó al suelo el traidor, y con ello dió en las duras losas del pavimento y saltó la hoja quedando partida en dos pedazos: el uno le guardasteis vos, infame, y el otro el hijo de don Pedro. ¡Yo, yo, señor conde, yo le guardé con la esperanza de que Dios se valdría de este medio para descubrir al asesino; yo guardé la punta recientemente quebrada, todavía caliente con la sangre de mi padre; yo la he llevado toda mi vida cerca del corazón para no desmayar en mi venganza, y

seda llevaba, a prevención, el conde una finísima y flexible cota de malla, con la cual hubiera desafiado la punta del mejor templado y diamantino acero.

Don Felipe quedóse mortal, desarmado y con la daga en la mano. Hubo un momento de patético silencio.

Dos golpecitos suaves y vivos dados por una mano delicada sonaron a la puerta por donde Catalina había desaparecido.

—¿Oís?—dijo el conde, como si nada hubiese pasado.—Es mi hija, mi pobre hija que viene dispuesta para la sagrada ceremonia. Envainad esa daga... serenaos y ¡vamos!

Alzó los ojos el mariscal, miróle de hito en hito con los ojos atónitos, y dijo confuso y alterado:

—¡Cielos! ¡Al altar ahora!

—Ahora, sí; ahora mejor que antes; yo maté a vuestro padre, y vos salvasteis a mi hija; ahora habéis querido asesinarla, y sin embargo, os doy a la hija que habíais salvado. Estamos iguales.

Y diciendo estas palabras el conde de Lerín, abrió la puerta a su hija, que entró palpitando de gozo y de candidas gasas adornada, blanca y hermosa como la Venus al nacer de entre la espuma de los mares.

¡Así era Catalina de Beaumont!

CAPITULO XXI

De cómo el autor vuelve a la ermita, adonde tornan también otros personajes de nuestra crónica.

La noche anterior a los sucesos que acabamos de referir, una mujer, de luengo manto cubierta, permanecía inmóvil apoyada en el pedestal de una tosca y sencilla cruz de piedra, delante de la capilla de Rocamadador. Los vientos de los Pirineos barría las ráfagas más leves de aquella magnífica alfombra que huellan sólo plantas inmortales, y los diamantes que la tachonan ostentan esos vivos y trémulos fulgores debidos a lo diáfano de la atmósfera, de la cual se desprendían, convertidos en escarcha, los invisibles vapores de la tarde.

Tan insensible como el granito que le servía de apoyo, ningún movimiento oponía la solitaria a los rigores del hielo, y semejante inmovilidad causaba más extrañeza cuando el aire agitaba las orlas de su negra túnica, descubriendo unos pies blancos como el mármol, calzados de pequeñas sanda-

lias que apenas cubrían su desnudez.

Después de un rato de espera sonaron las duras pisadas de un embozado, que murmurando entre dientes, se acercó a la cruz, y poniendo el pie derecho en el escalón que de cimiento le servía, sacó la mano para santiguarse y alzar el ala del sombrero, operaciones ambas que practicó muy en abreviatura.

—¡Santas y buenas noches!

—dijo el recién llegado.

—¡Dios os guarde, mosén Pierres!—confesó Inés sin cambiar de postura.

—¡Voto al demonio!... Perdonad, señora; pero hace un frío de mil diablos, y no puede uno pasarse sin un juramento que otro. Cuando estoy delante de vos, procuro reprimirme; empero ¡la escarcha maldita! ¿Y que ocurre para llamarme a deshora?

—Muchas cosas que vos ignoráis, sin duda, cuando vivís tan descuidado.

—¿Es algún desaguisado que nos ha hecho el zorro de Lerín, en desquite de aquella niñería de su castillo? ¿Pesía mi alma...! Mas en verdad que antes de pasar adelante tenemos que detenernos en este capítulo. Yo, magister endemoniado, según me dicen los monjes, tengo con frecuencia tan buenas obras de cristiano como otro cualquiera; y una de

Desenmascarando...

(Viene de la pág. UNO)

suave..." ¡Ay si Costa Rica cayera en este engaño y se confiara cándidamente!

La verdad ciertamente es que en los pueblos nobles e incautos el comunismo se presenta con la más asquerosa de las hipocresías, particularmente después de que se celebrara en Moscú el VII Congreso de la Tercera Internacional Comunista, que muy bien pudo llamarse "congreso de la sistematización de la hipocresía organizada..." De él han surgido "los frentes únicos" para utilizar a los "estúpidos burgueses" en el logro de los fines políticos del comunismo; los planes de "unidad sindical", método audaz y seguro para monopolizar rápidamente las organizaciones profesionales bajo un control férreamente comunista; la lucha soviética "por la paz", "la defensa de la democracia" al estilo español, la política de "la mano tendida" a los católicos, etc. De él se han cosechado frutos tan amargos como la traición la Iglesia hecha en mala hora por los nacionalistas vascos...

En América el comunismo sigue, donde puede, la misma táctica. Me bastará por ahora citar un caso concreto para desenmascarar la hipocresía comunista: las declaraciones hechas por Earl Browder, Secretario General del Partido Comunista de Norte América (las tomo de la reproducción que de ellas hace la Revista "UNIVERSIDAD" de México, de marzo de 1937).

"Los comunistas—declara Browder no abogamos por la dictadura de un partido. Pedimos una más amplia democracia sufragio universal; elección directa de todos los gobiernos; igualdad representativa; libertad de pensamiento, de palabra, de prensa, de reunión; garantías plenas para el trabajo, para la educación y para el descanso..."

El cargo de que los comunistas claman por la violencia es sencillamente la repetición de una antigua calumnia. Los comunistas no piden la fuerza y la violencia, antes bien, quieren eliminarlas del mundo social. El Partido Comunista es un partido legal. Claro está que los comunistas no son pacifistas; creen en la necesidad de la lucha, siempre que sea para defender la democracia y la libertad... Dificilmente se podría citar un texto en donde resalte con mayor evidencia la hipocresía comunista. Ellos, los violentos propugnadores de la dictadura del proletariado, convertidos en ángeles tutelares de la democracia; ellos los revolucionarios "a outrance", los corifeos del odio como dinámica de su movimiento, hechos unos niños inocentes y pacíficos incapaces de dañar a nadie... Ellos, que, donde han podido actuar libremente han sido y son iconoclastas y asesinos, violadores de toda justicia, sepultureros de toda libertad, tienen, sin embargo, el cinismo de afirmar que son los nuevos próceres de la democracia liberal...

Podríamos valernos de los hechos y de la doctrina misma del comunismo, tal como la exponen sus maestros, Marx, Lenin, Trotski, etc. para refutar falsedades tan grandes, pero preferimos analizar los documentos comunistas que autorizan esta perversa actitud hasta hacer de ella un sistema, una técnica, un método ordinario y persistente de lucha. Los encontramos en abundancia en el Informe que Dimitroff presentó en el VII Congreso de la Internacional Comunista:

"Recordaréis sin duda, camaradas—enseña Dimitroff la vieja leyenda de la conquista de Troya. Troya, para prevenirse contra el ejército que le atacaba, se había rodeado de murallas inexpugnables. El ejército sitiador, después de perder numerosas víctimas, no pudo conseguir la victoria hasta que con la ayuda del famoso caballo de Troya penetró en el interior, en el corazón mismo del enemigo..."

Opino que nosotros, obreros revolucionarios, no debemos vacilar en aplicar la misma táctica contra nuestros enemigos..." (Documentos del VII Congreso de la Internacional Comunista, Ediciones Bergua, Madrid, pág. 107.)

"Como enemigos de todo esquematismo (dice en la pág. 139 de la o. c.) queremos tomar en consideración la situación concreta en cada momento y localidad determinada; no obrar con arreglo a un clisé determinado, único para todos los lugares y tiempos, y no olvidar que en condiciones diferentes la posición de los comunistas no puede ser idéntica..."

En cuanto a que un gobierno democrático pueda ser aceptable para los comunistas, como lo afirma Earl Browder en la cita que de él hemos hecho, Dimitroff escribió:

"Este gobierno no puede proporcionar la salvación



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C.

SEMANA DEL 16 AL 22 DE AGOSTO 1937

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

Hijo del cuatrero, el Rey soldado, el

Retribución merecida Vuelta de Jimmy Valentine, la

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores

Claveles Hollywood Boulevard

Impostor, el Jardín de Alá, el

CLASE B.—No recomendables por su argumento o por la manera cómo es tratado el asunto

Fuego en Inglaterra

Le dieron un arma

Clase C.—PROHIBIDAS

Ave sin rumbo

Irma la mala

definitiva. No es capaz de derrumbar la dominación de clase de los explotadores y por esta causa no puede apartar definitivamente el peligro de la contrarrevolución socialista. *Solamente el poder Soviético, y nada más que él, proporcionará la salvación...* (Pág. 126 o. c.)

"Defendemos palmo a palmo en los países capitalistas las libertades democráticas burguesas (había dicho anteriormente en la pág. 92 de la o. c.), contra las que atentan el facismo y la reacción burguesa, *porque esto está inspirado en los intereses de la lucha de clases del proletariado...*" Pero los comunistas no pueden considerar esta etapa como algo definitivo y permanente: "debemos preparar infatigablemente a la clase obrera *para cambiar rápidamente las formas y métodos de lucha en cuanto se modifique la situación...* Los comunistas, evidentemente, *no pueden ni deben renunciar en un minuto a su trabajo independiente...*"

Esta es la táctica falsa y traidora con que el comunismo pretende envolver a los pueblos democráticos. La finalidad es siempre la misma: derrocar todo lo que no sea régimen soviético; preparar con todos los medios la revolución social; instaurar la dictadura mundial del proletariado. Por ahora, sin embargo, se declara liberal porque tiene que defenderse urgentemente del peligro fascista y teme que el liberalismo se asuste del «peligro rojo» y acabe por unirse a la reacción. «Quien no comprenda la necesidad de aplicar esta táctica con respecto al fascismo y juzgue «humillante» este proceder—declara el mismo Dimitroff—acaso sea un excelente camarada, pero permitidme decir que es un charlatán y no un revolucionario, y que no sabrá guiar a las masas al derrocamiento de la dictadura fascista..."

Hipocresía inaudita. Pero los hombres siempre han sido propensos a dejarse engañar. La hipocresía es eso. La historia se repite: satanás seduce a "espíritus no vulgares hasta convertirlos en apóstoles de jóvenes inteligencias poco preparadas—como dice el Papa—para advertir los errores intrínsecos del comunismo..."

Nuestra América ¿se dejará engañar por quienes buscan perderla? Si se contempla a México, ya víctima del engaño y de las maquiavélicas actividades del comunismo moscovita; si se entoca la candidez de ciertos pueblos y de ciertos políticos que en nombre de la democracia y de la libertad no se atreven a combatir y proscibir al bolchevismo, podemos temer que el mal se extienda y también en nuestra América dé frutos fatídicos y espantosos. Pero si la palabra luminosa del Pontífice logra ser escuchada y creída, puede que todavía sea tiempo de salvar a nuestro continente del caos y de las tiranías que le amenazan...

Es necesario que en la democrática y noble república de Costa Rica los hombres de corazón e inteligencia reflexionen acerca de sus inmensas responsabilidades. El comunismo, ha dicho rotundamente la Iglesia, "es intrínsecamente malo y nadie puede colaborar con él..." ¿Qué hará Costa Rica?

La carne sube de...

(VIENE de la Página UNO) — dido con la carestía del arroz que se dió cuenta muy tarde cuando ya habíamos sufrido los precios altos algún tiempo. Dichosamente con el arroz hubo tiempo de importarlo y esta importación es fácil: no será igual con la carne puesto que el transporte de animales además de ser muy costoso resulta difícil.

LA EPOCA quiere hacer una sugerción al Poder Ejecutivo. En San Lucas hay gran cantidad de prisioneros por delitos comunes, y éstos podrían ser aprovechados para que por cuenta del Estado se dedicaran, vigilados naturalmente, a pescar. Nuestros mares abundan en carnes finas, alimenticias y saludables como es la de pescado. Sería un magnífico sustituto de la carne el pescado y con un costo ínfimo, el gobierno podría suplirlo en la forma que decimos.

Intensa campaña...

(VIENE de la Página UNO) — país, lo que es quizá una de las mejores labores que puede hacer el actual gobierno.

Se atenderá a los enfermos, se les hará el tratamiento necesario, hospitalizándoles si es necesario y se establecerán botiquines para el suministro de medicinas, tanto preventivas como curativas.

Conforme se vaya desarrollando la labor sanitaria a que nos referimos, informaremos detenidamente porque es este un problema nacional que merece nuestra atención.

450 préstamos...

(VIENE de la Página UNO) — Orotina, y Santa Cruz, y sólo se espera que los delegados del banco que estudian las condiciones de otras importantes zonas rindan el informe para establecerlas en otros sectores de la república.

La de Turrialba se establecerá la semana próxima y el banco designará a honorables vecinos de ese cantón para administrar esa junta.

Mucho nos alegra este hecho pues ahora puede decirse que la agricultura y las otras importantes actividades del país reciben protección del estado.

\$ 3.101.289,58, res...

(VIENE de la Pág. UNO) — atender a las importaciones, son de \$3.101.289,58, correspondientes al segundo semestre de este año. En el primer semestre se contó con una reserva semejante y en esta parte el resto del año, en aski-marks hay 310.147,85 y en dólares, 93.044,35.

Como se ve, el país cuenta con suficientes reservas para atender a sus necesidades y esto hará que el cambio no pueda subir del tipo actual.

Más aun, debe esperarse que baje porque en octubre se inicia la exportación del café y muchas letras nos llegan por concepto de venta de las primeras partidas. Además también hay las ventas de la exportación del cacao y las continuas remesas de oro que entran por el embarque semanal de bananos que hace la United y de los que informaremos siempre.

Para sus avisos prefiera Ud. al periódico católico

LA EPOCA

Ahúnciese lo más pronto!